
细节见大爱
以行动助力“六稳”“六保”

2020 年 1 月，农历庚子新春，
全国上下，目光齐聚武汉。大家都希
望尽己所能，为这座英雄城市抗击新
冠肺炎疫情助力。

紧急时刻，全线动员。在澳门，
农历新春的节日氛围喜庆浓郁，但新
濠集团不少同事在新春收到的第一份
来自行政总裁何猷龙的讯息则是，紧
急集合，投身抗疫！

很快，作为澳门第一家旅游文化企
业，新濠集团率先将2000万元港币捐
款汇向湖北武汉，用于支持当地社区购
买防护口罩及手部消毒液等医疗物资。

几乎同时，预见到疫情扩散的速
度和社区防控的紧迫性，何猷龙又一
连推动了3项捐款事宜——第一步，
向澳门工会联合总会设立特困职工援
助基金捐款500万元港币，用于帮助
受新冠肺炎疫情影响的职工界人士；
第二步，向澳门妇女联合总会捐款
300万元港币，用于购置医用口罩及
支持家庭友善津贴计划，助力受疫情
影响家庭早日走出困境；第三步，向
澳门政府及社区捐赠50万个医用口
罩，让社区长者、单亲家庭、长期病
患者及医护人员得以受惠。

疫情影响下，澳门旅游业面临前
所未有的打击，在澳门拥有3家综合
旅游度假村的新濠集团也经历着巨大

的经营压力。但作为澳门民营企业
家，本着对社会、员工家庭负责的态
度，何猷龙没有退缩，而是积极带头
响应国家“六稳”“六保”政策精
神，始终将稳民生、保就业放在首
位，郑重承诺保障新濠集团全部
1.5万余名员工的就业稳定，同时压
缩日常经营开支，以确保员工在疫情
期间的薪资发放。为了促进复工复
产，他积极推动集团与劳工事务局及
工会联合总会沟通，在疫情期间合作
举办多场招聘活动，成功帮助150余
名澳门本地人士再就业，以工代赈，
有效帮助澳门市民的就业生活。

不仅如此，何猷龙动员全体员
工，在工作时间参与“小善大爱”公
益活动，支持澳门社区抗疫工作。已
有超过7000名新濠员工参与了这项
义工活动，他们组织了超630项义工
活动，并联合超过1670家机构携手
为社区提供服务。

众人一心，其利断金。新濠集团
的防疫支持工作，获得了中央人民政
府驻澳门特别行政区联络办公室颁发
证书予以表扬。

爱国爱澳，这份大爱应如何体现？
这个问题，何猷龙不知被问及多少次。
而经此一“疫”，他的回答则更为坚定
——以强烈的国家认同感、归属感和
民族自豪感拥抱祖国；以强烈的责任
感和担当，时刻准备迎接挑战，维护澳
门这一“一国两制”的成功榜样。

背靠祖国，扎根澳门
打造文旅多元发展新名片

1999年12月20日，刚从多伦多
大学毕业的何猷龙在电视上见证了澳
门的回归。那时的他把澳门回归称之
为给澳门带来了“希望”。

在何猷龙看来，回归后的20多
年，澳门发展成为世界旅游休闲文化
中心，翻天覆地变化的背后是祖国的
强大支撑和“一国两制”的成功实
践，也充分证明了澳门具备更大的发
展潜力。

而这些年来，紧握“一国两制”
带来的制度红利和粤港澳大湾区建设
带来的新机会，何猷龙的职场之路也
走出了新意。

2001年，24岁的何猷龙从父亲
何鸿燊手中接下已经连续亏损7年、
市值仅有3亿元人民币的新濠集团，
当时公司实际经营的产业，只有年年
亏损的珍宝海鲜舫。

接手后，何猷龙大刀阔斧，锐意
改革，创新经营管理理念，一年内就
改变了几乎只剩“空壳”的新濠。他
将公司旗下“珍宝海鲜舫”改名“珍
宝王国”，积极开拓澳门市场，以文
旅产业为核心，建起多个以文化娱
乐、休闲观光、住宿餐饮等为一体的
综合性旅游度假村。

凭借初生牛犊不怕虎的闯劲儿和
对市场的敏锐观察力，仅仅用了3年

时间，何猷龙就将新濠集团扭亏为
盈，并保持每年两位数的盈利增长
率，集团总市值现已超过650亿元人
民币。

2009年上半年，受国际金融危
机影响，澳门旅游业发展遭受重创，
经济增长率跌到了回归10年来的最
低谷，各大度假村运营商纷纷裁员节
流，对启动新建投资项目也都持观望
态度。

何猷龙没有放弃，在他眼中，澳
门文旅产业市场潜力巨大，而成功发
展仅靠拷贝西方经营模式是远远不够
的，更需要扎根中国文化，展示东西
方文化精粹的和谐交融。

带着对澳门文旅市场潜力的强大
信心，何猷龙果断决策，逆势投资20
亿港元，筹划5年，联手贝聿铭建筑设
计事务所贝礼中先生、全球新世界剧
院最佳设计大师米歇尔·克利特、全球
著名灵感大师弗朗哥·德拉戈，打造了
全球最壮观的水上艺术会演“水舞
间”。这一项目自2010年开业以来，已
接待来自190多个国家和地区的600
多万名观众，获中港澳旅客及海外旅
客热烈追捧，并赢得艺评人及观众点
赞。这部世界级制作荣获2011年国际
主题娱乐协会颁发的杰出大奖，胡润
百富颁发的澳门最佳娱乐表演大奖，
已成为澳门的地标娱乐项目，为澳门
创造了新时代的文化旅游名片。

“一直以来，我们积极配合中央
政府及澳门特区政府关于建设澳门成
为世界旅游休闲中心的政策方针，大
力发展文化项目设施等非博彩元素，
推动各类文娱体验活动，设计建造享
誉全球盛名的惊世杰作，并创作深入
人心的城市名片，丰富游客的全方位
度假体验，以促进本澳旅游业及多元
化文化产业的发展。”在这方面，何
猷龙和他的团队节奏感十足。

近年来，何猷龙一直秉持“多元
化”策略，积极投身澳门市场，连续创
新打造了多个社会口碑极佳的旅游文
化项目。比如澳门首个以电影为主题
的大型综合度假村“新濠影汇”；全球
首个8字型摩天轮“影汇之星”；全球
首个拥有电影专利以DC漫画超级英
雄蝙蝠侠为主题的4D数码游乐设施

“蝙蝠侠·夜神飞驰”；以玉饰品为设计
灵感全球第一座采用自由形态外骨骼
结构的摩珀斯酒店等。在建的“新濠
影汇”二期中，还将建造全亚洲最大的
水上乐园和电影城。

“另外，我们还响应澳门特区政
府号召，结合澳门自身优势，开发体
育电竞化项目等旅游衍生产品，促进

‘旅游+’叠加效应，丰富澳门旅游
文化内涵。体育旅游是当今旅游产业
的一个重要组成，因此‘旅游+体
育’正是迎合城市中产群体需求的新
路向。2020年12月，我们与澳门特
别行政区政府体育局、广东省体育局
以及CCTV合作，将世界历史最悠
久的街道车赛——澳门格兰披治大赛

搬到线上，融合先进的赛车
模拟呈现技术，举办了

‘2020粤港澳大湾区赛车模
拟器大奖赛 （SRGP） ’，
并首次邀请到 CCTV 多媒
体平台全程直播。比赛吸引
了全国 1.5 万名赛车爱好
者，线上观看人次超过
1500万。”这件事令何猷龙
念念不忘。

他同时动情地说：“如
果说水舞间、影汇之星、摩
珀斯是我们献给澳门的一封
封情书，未来，我们希望将
这封信继续写下去，为澳门产
业多元化发展贡献自己的绵薄
之力。”

对于澳门未来的展望，何
猷龙表示，国家对澳门和我们
港澳企业家给予了很大的支持，
“‘一国两制’指导方针在澳门
成功实践，使我们对未来十分有
信心。随着粤港澳大湾区规划的
逐步实施，相信未来澳门多元化发
展的步伐会越来越稳，也会有更多
可能。”

找准定位
把握粤港澳大湾区发展新机遇

早在2017年，何猷龙就关注到了
港澳与内地资源互通、优势互补的重要
性。自那时起，他每年两会都会提交一
件提案，建议进一步创新开放口岸通关
和签证政策，加快澳门与内地人流、物
流、资金流、信息流的双向流通。他也
逐渐将重心转移到内地，更多关注内地
城市的发展机遇。

2019年《粤港澳大湾区发展规划
纲要》正式发布，进一步坚定了何猷龙
投身祖国内地建设的信心和决心。“国
家支持港澳融入国家发展大局，我们港
澳企业倍感鼓舞。”何猷龙这样说。

为响应国家号召，他率领新濠集
团积极参与祖国大湾区建设，频频带
领高管团队到内地深度考察洽谈，寻
找文旅项目的投资合作机遇。他计划
在未来 5 至 10 年内，把澳门“水舞
间”等优质文旅 IP、餐饮美食品牌、
澳门旅游文化精粹、旅游服务理念等
引入内地，为内地打造标志性的文旅
项目。

对国家“十四五”规划提出的
“加快构建以国内大循环为主体、国内
国际双循环相互促进的新发展格局”，
何猷龙也有自己的理解。他认为，这
是我国在新发展阶段，把握发展主动
权、赢得发展新优势的重大布局，会
更好构建完整的内需体系，满足人民
群众日益增长的美好生活需要，并实
现高水平对外开放。香港、澳门发展
同内地紧密相连，也是与境外国家和
地区的“超级联系人”，希望能在参与
构建新发展格局中扮演独特角色，发
挥优势作用。

爱国爱澳爱国爱澳
初心初心即本能即本能

———全国政协委员—全国政协委员，，新新濠集团濠集团
主席兼行政总裁何猷龙履职主席兼行政总裁何猷龙履职侧记侧记

全球顶级艺术家在水舞间展艺全球顶级艺术家在水舞间展艺

新冠肺炎疫情暴发新冠肺炎疫情暴发，，新濠为澳门社区紧急捐赠口罩新濠为澳门社区紧急捐赠口罩。。

新濠打造的全球首个新濠打造的全球首个
88 字 型 摩 天 轮字 型 摩 天 轮

““影汇之星影汇之星””

新濠员工积极参与新濠员工积极参与““小善大爱小善大爱””活动活动

委员名片

后记

以玉饰品为设计灵感全球第一座采用自由形态外骨骼结构的摩珀斯酒店以玉饰品为设计灵感全球第一座采用自由形态外骨骼结构的摩珀斯酒店

“在新冠肺炎疫情全球肆
虐的特殊背景下，我们国家能
如期举行全国两会，是全国同
心抗疫取得阶段性胜利的最好
证明。我们应珍视这来之不易
的抗疫成果。”对于今年两
会，刚刚参加完政协开幕会的
何猷龙感慨颇多。

“今天汪洋主席作政协工
作报告，特别提到了港澳政协
委员履职工作，给我们未来履
职指明了方向。我认为‘一国
两制’制度体系是港澳发展的
根本，我们港澳政协委员应坚
决贯彻这一基本制度，将‘爱
祖国’摆在首位，支持中央和
特区政府依照宪法、基本法以
及国安法对香港和澳门实行管
治，维护香港和澳门长期繁荣
稳定。”

“今年是‘十四五’开局
之年，作为新一代年轻港澳委
员，我深感责任重大，需要努
力学习，需要继续创业拼搏，
牢记政协委员的职责，积极参
与澳门特区建设和国家经济建
设。同时，不断提高自己参政
议政的政治素质，为政府的施
政决策多提好建议，多做一些
实事，多出一份力。”谈及
此，何猷龙语气坚定。
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何猷龙，汉族，生于
中国香港，广东宝安人，文

学学士，毕业于加拿大多伦多大
学商科学院。

2006年 3月 16日起接任新濠集
团主席兼行政总裁。

第十二届、十三届全国政协委
员，全国工商联副主席，全国青年联
合会委员，澳门基本法推广协会理
事，澳门国际志愿工作者协会

会长，澳门中华总商会常
务理事。

何猷龙在业

界以低调著称，但

当 本 次 采 访 接 近 尾

声，看到、感受到他带

领新濠集团所尝试的每一

步创新，我们有一种思考，

那就是在普遍展示于人的沉默是

金、惜时如金背后，作为 24 岁时就

扛起员工生计的实干家，作为对“一国

两制”充满信心并誓言维护澳门作为“一国

两制”成功榜样的责任委员，千金之重的“爱

国”“爱澳”4个字，已经成为他做任何判断时，最本

能的出发点。


